

INTERVENTION TERRITORIALE ADAV33

Territoire

HAUTE GIRONDE en 2022



Aires d'accueil de Campugnan et Saint André de Cubzac :

Un territoire, la Haute Gironde, pour plusieurs situations singulières

Les actions significatives de l'année :

- ✚ Cette année, une mission confiée à SoliHa et à l'ADAV33 dans le cadre du PDASGV33 a été réalisée auprès de 25 familles stationnant régulièrement et ayant des liens historiques sur le territoire de Saint André de Cubzac.

Ces familles n'occupent pas les aires d'accueil du territoire, ni celles des territoires voisins et sont connus de l'ADAV33, du CCAS de Saint André de Cubzac ou de la collectivité locale. Ce diagnostic, réalisé entre Juin et Novembre 2022, a permis dans un premier temps de favoriser l'expression et de la combiner ensuite avec les demandes en habitat des familles.

L'objectif final, étant d'améliorer les conditions de vie et d'habitat des ménages et leur inclusion sociale et territoriale, il conviendra suite au comité de pilotage de Janvier 2023, de permettre de passer d'un diagnostic à une démarche de projet et d'accompagner nos partenaires et plus particulièrement l'EPCI, à la production d'une offre adaptée et cohérente.

- ✚ A Saint-Christoly-de-Blaye, une précédente mission en lien avec l'habitat a permis de maintenir un groupe partenarial régulier autour de la scolarisation, porté activement par les élues municipales, l'inspecteur d'Education Nationale de Blaye, la directrice et l'enseignante poste EFFIV de l'école Nelson Mandela, la MDS de St André de Cubzac et l'ADAV33.

En 2022, l'impact de ce groupe est toujours positif ; les questions de scolarité, absentéisme, suivi éducatif, y trouvent toujours un espace pour échanger et coordonner les interventions éducatives et sociales.

- ✚ La situation des 5 aires d'accueil du territoire (Campugnan, St Aubin de Blaye, Cavignac, Tauriac et St André de Cubzac) est délicate dans le sens où chacune d'elle connaît une situation bien particulière et bien spécifique.

Au-delà des différents modes de gestion, se sont la composition des familles résidentes, le niveau de partenariat local, les situations administratives des équipements et les projets d'accueil existants ou pas, qui renforcent cette importante diversité territoriale.

Ainsi des équipements sont ou ont été fermés, ou provisoirement en attente d'expulsion de familles, ou en accueil restreint ou en gestion et sans places disponibles.

C'est cette diversité qui impulse une forme d'itinérance ou d'errance de certaines familles connues sur le territoire et qui pourraient parfois s'affranchir de certaines règles si elles ne perçoivent pas ou plus une cohérence dans l'accueil sur le territoire ou dans des projets locaux moins investis.

- SUR LE TERRITOIRE DE LA HAUTE GIRONDE :

Perspectives :

- Accompagner les nouvelles phases du projet habitat des sédentaires en Haute Gironde, élaborer de nouvelles perspectives en matière d'habitat et de sédentarisation.
- Accompagner et soutenir l'accompagnement vers l'emploi ou vers des dispositifs mission locale, qui sont de plus en plus sollicités par les jeunes du territoire.
- Elaborer des réflexions partagées avec les collectivités territoriales et les institutions sur des familles sédentaires, précaires, assimilées aux Gens du voyage par leur mode d'habiter, avec des difficultés sociales spécifiques (suivis éducatifs, déscolarisation, incivilités).
- Participer de nouveau à des groupes de pilotage et comités techniques des aires d'accueil de Haute Gironde permettant d'améliorer l'accueil des familles Gens du voyage, de trouver des solutions à la réouverture des aires fermées dans de meilleures conditions, de relancer les projets sociaux avec les acteurs locaux (Communautés de communes, gestionnaires, MDS, Education Nationale, ADAV33)

L'équipe territoriale pluriprofessionnelle ADAV33 :

*1 Intervenant Social Territorial : Jean Maurice BROUTIN depuis octobre 2022
en remplacement de Michel COURCHINOUX*

- En lien avec l'antenne ADAV33 de Libourne, un appui technique :

-1 Assistante Sociale et 1 Chargé d'Insertion Par l'activité Christelle PELCKMANS et Jacques LAMBERT